

Libre expression

Expression des groupes politiques
du Conseil régional des Pays de la Loire

En application de la loi "démocratie de proximité" du 27 février 2002 et de l'article VIII-4 modifié du règlement intérieur du Conseil régional, la lettre du Conseil régional des Pays de la Loire dédie à chaque groupe politique un espace rédactionnel proportionnel au nombre d'élus qui le constituent.

Groupe les Républicains et apparentés

L'apprentissage, une grande cause régionale !

Le 24 mars dernier, près de 1 000 personnes étaient présentes à l'Hôtel de Région pour le Grenelle régional de l'Apprentissage. Cet événement, qui a rassemblé de nombreux formateurs, entrepreneurs, acteurs publics et économiques, est d'abord un engagement, celui qu'a pris Bruno RETAILLEAU et la nouvelle majorité régionale : relancer l'apprentissage dans les Pays de la Loire puisque le nombre d'apprentis a baissé de 13 % depuis 2007.

Pendant trop longtemps, l'apprentissage a été négligé, au plan national bien sûr mais aussi au plan régional. Et les premiers à payer le prix de cette erreur, ce sont malheureusement les jeunes chez qui le chômage n'a cessé d'augmenter, notamment dans les Pays de la Loire. Car si tous les jeunes n'ont pas vocation à faire le choix de l'apprentissage, beaucoup ne seraient pas sans emploi aujourd'hui s'ils avaient pu choisir cette **voie d'excellence qui présente un taux d'insertion professionnelle de plus de 70 % en sortie de formation** !

L'apprentissage doit donc redevenir une priorité de la Région et c'est le sens de ce Grenelle de l'apprentissage qui n'est qu'une première étape puisqu'un plan de soutien à l'apprentissage sera présenté à l'assemblée régionale dans seulement quelques jours, au moment du vote du budget 2016, avec des mesures fortes et concrètes pour soutenir cette voie d'avenir. Ces mesures, nous les mettrons en œuvre avec tous les acteurs de l'apprentissage, pour plus d'efficacité mais également plus de visibilité. Car nous devons porter haut et fort un message : **oui, l'apprentissage est une voie d'avenir, car c'est le plus court chemin vers l'emploi** !

Ces mesures que nous allons adopter sont aussi une nouvelle démonstration que la majorité régionale est dans l'action : en seulement trois mois, la Région a mis en place un plan d'actions prioritaires pour l'agriculture, réalisé un audit financier indépendant et fixé un nouveau cap budgétaire. Et au moment où l'assemblée régionale s'apprête à adopter ce plan en faveur de l'apprentissage, plus de 200 élus ruraux étaient présents le 1^{er} avril dernier à l'Hôtel de Région pour lancer la concertation sur le pacte régional pour la ruralité que nous allons mettre en œuvre.

La nouvelle majorité tient ses engagements : répondre aux urgences auxquelles notre région est confrontée, et préparer l'avenir des Pays de la Loire.

Christophe Priou, président du groupe

Franck Louvrier, vice-président du groupe

Et les élus Les Républicains et apparentés

CONTACT : 02 28 20 61 10 - groupe.lesRepublicains@paysdelaloire.fr

Twitter : @PDLRepublicains - Facebook : www.fb.com/lesRepublicainsPDL

Groupe UDI et Union Centriste

Priorité donnée à l'emploi des jeunes

Alors que le chômage frappe plus de 33 000 jeunes Ligériens de moins de 25 ans, la nouvelle majorité régionale a décidé d'agir de façon offensive en faveur de l'emploi des jeunes, en mobilisant activement tous les leviers disponibles en faveur de l'apprentissage.

Pragmatiques, les élus centristes ont défendu les logiques de simplification administrative et financière pour promouvoir et encadrer l'apprentissage. Si une partie de ces préconisations relèvent du législateur, d'autres aspects moins normatifs sont directement liées au volontarisme régional.

En plaçant le maître d'apprentissage au cœur du dispositif, les élus UDI-UC ont voulu recentrer le développement de l'apprentissage. Si les acteurs sont multiples : employeurs, enseignants, conseillers, familles, jeunes, il revient à la Région de mieux coordonner pour amplifier cette voie d'excellence vers l'emploi.

C'est le sens du « Grenelle de l'Apprentissage » du 24 mars, qui a rassemblé l'ensemble des acteurs de l'apprentissage. La feuille de route est ainsi définie pour conduire des actions offensives pour l'emploi des jeunes, dès 2016, et enrayer l'effondrement constaté après les errements gouvernementaux.

CONTACT : 02 28 20 64 69 - udi@paysdelaloire.fr - www.udi-paysdelaloire.fr - Twitter : @udi_pdl

Groupe Socialiste, Écologiste, Radical et Républicain

La nouvelle majorité prépare l'abandon de projets utiles pour vous et notre région

La polémique politique déclenchée par Bruno Retailleau sur les finances de la Région n'a qu'un but : préparer l'opinion à l'abandon de grands projets utiles pour votre avenir et celui de vos enfants.

Il n'y a pas de dette cachée en Pays de la Loire, Région reconnue pour sa bonne santé et sa bonne gestion. On ne se grandit pas à vouloir salir par principe le bilan de ses prédécesseurs. La réalité, c'est que la droite, par idéologie, veut remettre en cause des projets répondants aux besoins des habitants, débattus et votés dans la transparence.

Ces projets, nous les assumons et nous les revendiquons. Ils ne sont ni de droite, ni de gauche. Ils ont été construits avec les forces vives de la région. En voici quelques exemples :

- les 4 nouveaux lycées à Nort-sur-Erdre, Pontchâteau, Saint-Gilles-Croix-de-Vie et Aizenay,
- l'Université régionale des métiers de l'artisanat et le campus universitaire de Saumur,
- le futur Technocampus énergie des océans et l'académie du Manufacturing de l'IRT Jules Verne,
- les lignes de train Nantes-Bordeaux et Nantes-Angers-Sablé.

L'équipe précédente a eu raison de mettre sur les rails ces projets et de laisser à la nouvelle majorité la responsabilité de les confirmer ou de les arrêter. Une seule question compte désormais pour les Pays de la Loire : **que veut faire Bruno Retailleau de ces projets indispensables pour notre région ?**

**CONTACT : 02 28 20 61 20 - groupe.ps@paysdelaloire.fr - <http://ps-paysdelaloire.fr>
www.facebook.com/pspaysdelaloire - Twitter : @pspaysdelaloire**

Groupe Écologiste et Citoyen

Pour une offre plurielle de formations

Nous sommes convaincus que l'alternance constitue une voie incontournable vers l'emploi et la qualification des jeunes, au sein de laquelle l'apprentissage doit avoir sa place... sans avoir toute la place. Il faut une offre de formations plurielle, attrayante et inclusive, qui permette à chaque individu de construire et poursuivre son parcours professionnel tout au long de la vie.

CONTACT : 02 28 20 61 28 - europa.ecologie@paysdelaloire.fr - Twitter : Elus_EELV_PDL

Groupe Front National Rassemblement Bleu Marine

Grenelle de l'apprentissage : de bonnes intentions mais impasse sur les sujets majeurs

Les véritables freins au développement de l'apprentissage ont été passés sous silence. Le nombre d'apprentis passé en PDL de 32 000 à 28 000 en 8 ans ? Les raisons :

- formations dispensées par les CFA souvent éloignées des besoins des entreprises. Encourager des initiatives d'entreprises pour des cursus plus adaptés ;
- coût de l'apprentissage trop élevé pour les TPE-PMI : maître d'apprentissage non valorisé et 80 % du Smic pour un temps partiel. Doubler la prime d'apprentissage ;
- réglementations abusives : un apprenti ne peut monter sur une échelle !
- décalage entre Education nationale et entreprise : apprentissage dès l'âge de 14 ans.

Il faut traiter les raisons premières de la baisse de l'apprentissage : la désindustrialisation et les travailleurs détachés de l'Est moins chers qu'un apprenti, pour que l'apprentissage redécouvre en PDL.

CONTACT : www.facebook.com/FNRBMGroupePDL

Tous les rapports adoptés par le Conseil régional sont consultables à l'Hôtel de Région ou disponibles sur www.paysdelaloire.fr